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医院普通门诊成了“鸡肋"
挂号患者只占一成左右

市民问题：我叫孙和平，
家住东平县沙河站镇孙楼
村，父母都已经 60 多岁，还
有一个 90 岁的爷爷。听说 60
岁以上的老人都能获得每月
55 元、每年 660 元的补助，但
是我们现在都还没有获得这
部分补助，麻烦帮问为什么
没有补助？

部门解答：泰安市农村
社会养老保险事业管理办公
室工作人员祈岩说，新型农
村社会养老保险最早在肥城
市实施，之后是新泰市和泰
山区，东平县正在上报方案。
因为孙和平的父母等属于农

村户口，需要参保的话可以
找当地村委会，进行登记、审
核等一系列手续，这部分钱
发放到村民手中可能得到 9
月份左右。村民可以带着身
份证复印件、户口本等证件，
到村委会填取表格，了解详
尽事宜。

有什么事情让您不知如
何办理？有什么事情让您愁
眉不展？本报的帮问栏目，为
您答疑解惑。

帮问热线：
18763826872。
本报见习记者 白雪
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东平县 9月份

发放新型农村社会养老补助
夏季天气炎

热，不少市民纷纷
到超市、商场里蹭
凉。图为 7 月 25 日
在大润发二楼图书
区，一女子坐在购
物推车里打起了
盹。

本报记者 曹
剑 摄

打盹

本报泰安 7 月 25 日讯(见习
记者 周倩倩) 一边是普通门诊
前的冷冷清清，一边是专家门诊被
挤得满满当当。医院内普通门诊与
专家门诊并存了很多年，普通门诊
俨然成为了“鸡肋”。

25 日上午，记者来到泰安市
中心医院挂号大厅，在分诊处看到
很多患者问都不问就直接选择了
挂专家号。泰安市民李女士由于最
近肠胃不舒服，刚刚挂了消化科的
专家号。刘女士表示，专家号和普

通号就差 3 块钱，不差那点儿钱，
看专家当然更踏实了。在其他医
院，记者发现专家号和普通号均可
选择的情况下，一般患者都选择挂
专家号。泰安市中心医院门诊部主
任董和桂表示，从每天挂号的数量
来看，选择挂普通号的患者只占总
数的 10% 左右。

记者先后走访泰城几家大型
医院了解到，目前各大医院基本上
是普通号和专家号并存。而事实
上，普通门诊和专家门诊的差别并

不大。从泰城几家医院来看，普通
门诊的就诊医生也是主治医师以
上级别，一般专家号和普通号差三
四元钱，但是患者还是多选择专家
号。不少病人过分“迷信”专家门
诊，从一定程度上导致了医疗资源
的不合理分配。一些只是头疼脑热
的普通病患者也盲目地选择挂专
家号，不仅增加了病人候诊的时
间，而且一些真正患疑难杂症的病
人就诊机会得不到应有的保证。

“病患比较多的科室一般都安

排两个门诊，像中医科室，可能平
时病患不是很多，如果遇到没有普
通门诊的时候，我们会安排专家给
患者问诊。”解放军第 88 医院门诊
部主任仲伟营说。

既然专家可以看普通号，那为
什么要区分普通门诊和专家门诊
呢?不少医院表示这是沿袭过去的
体制。泰山医学院附属医院工作人
员和树芸表示，普通号和专家号并
存都是根据过去的体制来的，但是
医院根据每个科室的情况也进行

了一定的调整，除了大的科室安排
普通号和专家号同时接诊外，其他
科室在医生安排上更为灵活自由。

“对于医院来说，普通门诊大量存
在，但是现在很少有患者挂普通门
诊，对于医院来说也是一种资源的
浪费。现在医院也专门设立了便民
问诊处，可以在这里进行一些简单
的问询，比如说患者需要来复诊，
或是头疼脑热的一些疾病，在这里
直接就解决了，也省去了挂号的麻
烦。”仲伟营说。


